



sapporo
education and culture hall
news
raku

A play by Thornton Wilder

OUR TOWN

Directed by Nanzan

2017.3.25 Sat. 26 Sun.



[インタビュー]

ワークショップ発表公演

音楽劇『わが町』

南参（脚本・演出）

子供たちが照らし出す、観客一人ひとりの人生

「わが町」子ども向け演劇ワークショップ

物語のメインとなる市民の役を対象に公募し、夏のワークショップには23人の子ども達が集まりました。ワークショップでは、「札幌」という町の過去・現在を知るフィールドワークを行い、そこで発見した人々の日常にある『小さな物語』を掘り起こし、それをもとに劇づくりを体験してもらいました。時には歌い踊り、時には風景にもなる市民役の子どもたちは、演出家・スタッフの指導のもと、他社と協力しながら作品を作りあげる喜びと、音楽や演技による自己表現の楽しさを体験します。



舞台となる狸小路の
100年間の変遷を紹介
する南参さん。

子供たちが照らし出す、観客一人ひとりの人生

舞台となる狸小路の100年間の変遷を紹介する南参さん。

舞台となる狸小路の100年間の変遷を紹介する南参さん。

舞台となる狸小路の100年間の変遷を紹介する南参さん。

ワークショップ発表公演
音楽劇『わが町』作:ソーントン・ワイルダー 訳:鳴海四郎 脚本・演出:南参(yhs)

2017年3月25日[土] 16:30開場 / 17:00開演・26日[日] 12:30開場 / 13:00開演 札幌市教育文化会館 小ホール
[入場料] 全席自由 2,000円(ホールメイト1,500円、中学生以下1,000円) [出演] yhsプレイヤー 札幌市内の小学3年生～中学3年生
チケット取扱 教文プレイガイド / 011-271-3355 大丸プレイガイド / 011-221-3900

アメリカの劇作家、ソーントン・ワイルダーによって1938年に発表された『わが町』。アメリカの平凡な片田舎を舞台に、連續と続々人々の営みや、人生の何てことのない一瞬の尊さを描き出し、ビュリッパー賞を受賞。通常は表に出て来ない舞台監督が進行役を務める演劇手法も話題を呼び、後の現代劇に大きな影響を与えました。今も世界各国で上演され続ける不朽の名作に、札幌を代表する演出家・南参さん(yhs)と市の小学生23名が挑戦！見どころを南参さんに語っていただきました。

舞台本読みのワークショップで、本作における「生死」の捉え方を説明していたのが印象的でした。

「わが町」では、誰かが生まれては死んで、そうして歴史がつながっていくというように、食物連鎖のような大きな世の中の仕組みとして「死」が描かれているんですね。その歴史も100年、200年といふせせこましいものではなく、1000年、1万年くらいの規模で作者は捉えていて。それぐらい長い時間軸の中だと僕たちが生きている時間なんて本当に一瞬だから、生死が淡淡と語られていくの感覚を子供たちに伝えるのはなかなか難しいです(笑)。

原作の舞台を札幌に置き換えたときに意識したこととは?

原作は1901～1913年の

大人が言うと響かない言葉も、子供が言うとグサッと刺さつてくることがよくあるので、原作の言葉が逆にスッと心に入ることも考えられるなと思って。あと頭にあつたのは、数年前に自分の子供と一緒に寝ていたとき、ふと自分が

アメリカ、『わが町サッポロ』は1986～2006年の札幌が舞台です。遊び心で80～90年代のJ-POPを入れたり、食事などの

文化的な部分は現代の日本に寄せていました。多少不自然に感じる言い回しもあるはあるのですが、なんでも書き変えてしまうと作品の普遍性が失われる気がしたので、原作の言葉はできるだけ残すよう

心がけました。観客からしても、なるべく原作のセリフを咀嚼できる方が、時代を超えて受け継がれてきたものを感じ取れるんじやないかなと思っています。

舞台監督の役はyhsの役者さんが演じますが、他是大人役も含めて小中学生が演じます。

原作の舞台を札幌に置き換えたときに意識したこととは?

原作は1901～1913年の

大人が言うと響かない言葉も、子供が言うとグサッと刺さつてくることがよくあるので、原作の言葉が逆にスッと心に入ることも考えられるなと思って。あと頭にあつたのは、数年前に自分の子供と一緒に寝ていたとき、ふと自分が

INTERVIEW | OUR TOWN A play by Thornton Wilder
Directed by Nanzan

PROFILE
南参 (なんざん)

1997年、札幌で劇団「yhs」を結成。世の中のさまざまな物事を独自のユーモアによって切り取る脚本と、俳優たちの個性を最大限に活かした演出で評価を受けている。創りだす舞台のジャンルは幅広く、社会派的なシリアス劇から、とことんバカバカしいコメディ作品まで、どん欲に創作活動を行っている。現在、日本劇作家協会北海道支部・副支部長。



藤谷 真由美から指名→

さっぽろ 演劇人

No.009

つるまきけいた
弦巻啓太

弦巻啓太 プロフィール

高校在学中に脚本家、演出家として活動を始める。2003年「弦巻楽団」を旗揚げし、2006年正式に劇団として始動。札幌座ディレクター、扇谷記念スタジオシアターZOO代表幹事(芸術監督)。

一緒に切磋琢磨することで生まれる
グリーヴを見つけたい

1月の札幌演劇シーズン

『ユ・キヤント・ハリー・ラブ!』
を皮切りに新作『サウンド・オ
ブ・サイレンシーズ』(札幌・東京、
若手演出家コンクール受賞作『四
月になれば彼女は彼は』(韓国・三
重・京都・東京・北九州)10周年記
念公演第一弾『果実』(札幌・帯広)、
第二弾『裸足で散歩』(札幌)と、ま
さに『弦巻楽団・イヤー』と言える
1年だった2016年。主宰の
弦巻啓太さんに作品づくりにつ
いて伺いました。

SAPPORO ENGEKIJIN

KEITA TSURUMAKI

——2016年の公演数はす
ごいですね。

「その他に3、7、12月に演劇
研究講座の発表公演をして、9
月には講師を務めているクラー
ク記念高校クリエイティブ
コースの発表公演もありました。
2月には札幌座公演『亀もしく
は』に出演もしました(笑)」

——演劇研究講座の受講生は
初心者が多いですか?

「芝居未経験の中高生が受講
してくれて、彼らが弦巻楽団の本
公演に出ることも多いです。
2017年3月の発表公演は、札
幌の役者さんも交えて作品づく
りをします。劇場の使い方も含め、
初心者や中高生にいろいろなこ
とを伝えていきたいです」

——受講生と作品づくりをす
る面白さとは?

「2016年3月の発表公演は、
初心者も含めて演技に対する考
えがバラバラな人たちとの制作

——弦巻作品を東京の役者さんで
見てみたいと思うこともあります。

「でも、それだと東京ができるこ
とじゃんつて思っちゃう。そうで
はないで、例え今は技術が劣って
いても、不器用でも、札幌の人たち
だけで切磋琢磨することで生ま
れる、バンドのグリーヴみたいな
ものを摸索する道があると思って
いて。そのためには切磋琢磨する
ための基盤をしっかりとさせる必要
があつて、劇團を一般社団法人化
したのもそういった流れです」

——客層が広がっているのは、
そういう姿勢も評価されている
のかもしれませんね。

「ありがたいことに10年以上見
続けているとか、長年通つてくだ
さる方が、僕らくらいの観客数で
言つたらちよつと珍しいくらいた
くさんいるんです。自分の作品に
流れる一貫性みたいなものを信
頼して見に来てくれるのか
なと思うと、今後も誠実な作品づ
くりを続けたいですね」

◎次回公演情報 | 札幌演劇シーズン 2017-冬 弦巻楽団#27「君は素敵」

○日程 : 2017年2月18日(土)~25日(土) ○場所 : シアターZOO

[撮影場所] あけぼのアート&コミュニティセンター